

PROPUESTA PEDAGÓGICA N°3

CENS N° 134

DOCENTE: SILVA ROBERTO, RODRIGUEZ CRISTIAN Y CASTRO YOHANA

AÑO: 3ro Divisiones 1° 2° y 3°

CICLO ORIENTADO

NIVEL: SECUNDARIO ADULTO

TURNO: NOCTURNO

AREA CURRICULAR: HISTORIA Y GEOGRAFÍA

PROPUESTA: “La Revolución industrial en el siglo XVIII”

OBJETIVOS:

- Comprender el concepto y las causas que originan el proceso de industrialización europea durante el siglo XVIII.
- Conocer las transformaciones sociales y económicas que se desprenden como consecuencias de la Revolución Industrial.

TEMA: “La Revolución industrial en el siglo XVIII”

CONTENIDOS:

- La Revolución industrial
- Concepto y las causas que originan el proceso de industrialización europea durante el siglo XVIII.
- Las transformaciones sociales y económicas que se desprenden como consecuencias de la Revolución Industrial.

CAPACIDADES A DESARROLLAR:

- Comprensión lectora: Seleccionar, analizar y organizar la información usando diferentes formatos.
- Comunicación: Uso de conceptos y vocabulario nuevos relacionándolos con sus saberes previos y los logrados en otras áreas del conocimiento.
- Responsabilidad y compromiso en la resolución de las distintas actividades planteadas.

METODOLOGÍA

¡Hola chicos!, ¿cómo están?, en esta propuesta estudiaremos “la Primera Revolución Industrial”, comenzaremos observando y analizando una imagen sobre el tema.

Para ello nos trasladaremos imaginariamente el siglo XVIII a Europa, de esta manera podrás entender las diferentes transformaciones que dejó La Revolución Industrial, mediante la lectura comprensiva de textos informativos, a partir de los cuales podrás resolver las distintas actividades propuestas.

Todas las actividades deberás copiarlas y resolverlas en el cuaderno o carpeta. Puedes trabajar con lapicera o lápiz ante alguna duda. También leer atentamente los conceptos introductorios te permitirá una mejor aproximación al tema y una mayor resolución de actividades. ¡Manos a la obra!

A continuación te sugiero que leas con mucha atención los conceptos más importantes que aparecen en la introducción al tema: qué se entiende por revolución industrial y sus causas...



“La primera Revolución Industrial en Europa durante el siglo XVIII”

Revolución es un cambio, rápido y en profundidad que afecta las estructuras de la sociedad: sociales, económicas y políticas.

La **Revolución Industrial** se originó en Inglaterra en el siglo XVIII y supuso el **cambio de una economía agraria y artesanal a una economía basada en la industria y la producción mecanizada**. La sociedad se transformó de una sociedad rural convirtiéndose paulatinamente en una sociedad industrial.

Las causas que originaron la evolución del sistema económico fueron las siguientes: **Inglaterra contaba con el capital suficiente** para que las grandes industrias invirtieran en investigar nuevas tecnologías.

- *El incremento de la población dio la necesidad de producir ropa, muebles y alimentos a gran escala.*
- *Debido a la **Revolución Agraria**, muchos campesinos se habían quedado sin fuente de trabajo, lo que impulsó a que se incorporarán a las fábricas.*
- *El **ascenso y la consolidación de la clase burguesa** permitió la creación de leyes económicas y políticas a favor de la producción.*
- *La **educación** en universidades fomentaba la formación intelectual con un mayor hincapié en la investigación de nuevas tecnologías.*

ACTIVIDAD N° 1:

En base a las ideas principales del texto introductorio realiza un esquema que explique concepto y causas de la Revolución Industrial.

La revolución industrial provocó diferentes tipos de cambios en la producción económica y en la sociedad.

A continuación lee el fragmento textual que detalla dichos cambios:

**ACTIVIDAD N° 2:**

Extrae las ideas principales y elabore un resumen con los diversos cambios que produjo la revolución industrial.

Primera etapa de la Revolución Industrial

En la Inglaterra de fines del siglo XVII comenzaron a evidenciarse una serie de cambios relacionados entre sí, que estudiaremos a lo largo de este capítulo.

- **Cambios demográficos.** Se produjo un aumento de población acompañado de la migración de personas de las zonas rurales a las ciudades, que implicó el crecimiento de los centros urbanos.

- **Cambios técnicos.** Se empezaron a utilizar masivamente en la industria nuevas máquinas alimentadas por fuentes de energía más potentes que las anteriores.

- **Cambios en transportes y comunicaciones.** El sistema de transporte mejoró notablemente y facilitó el establecimiento de relaciones comerciales entre puntos distantes. La construcción de canales fue seguida desde 1830 por el desarrollo del ferrocarril, que marcó la transformación más profunda de la época.

- **Cambios en el trabajo.** El trabajo manual y domiciliario de los artesanos preindustriales fue perdiendo peso en favor del trabajo en la fábrica.

- **Cambios en la estructura social.** Paulatinamente fueron formándose nuevos grupos sociales: los obreros y los empresarios industriales. La era industrial fue el momento de crecimiento del poder de las clases burguesas.

- **Cambios económicos.** La difusión de las comunicaciones permitió que la vida económica comenzara a organizarse en una escala más amplia. Asimismo, se fue formando un nuevo orden económico: el capitalismo industrial, que se consolidaría en una segunda etapa.

Pero... ¿Qué consecuencias se produjeron con la llegada de la industrialización?

La implementación de las máquinas trajo como consecuencia una serie de cambios en muchos aspectos:

Incrementaron las riquezas de las naciones industrializadas debido al alto rendimiento y reducción de los costos de producción.

Se logró el intercambio entre las naciones gracias a que se perfeccionaron las vías de comunicación y los medios de transporte, entre otros.

ACTIVIDAD N° 3

Lee el siguiente documento de información y complete luego el cuadro con las consecuencias positivas y negativas de la primera Revolución industrial.

Consecuencias sociales de la Revolución Industrial

Los cambios producidos por la Industrialización crearon una nueva sociedad, las transformaciones pueden medirse por la aparición de nuevos sectores sociales:

- Dentro de la Burguesía aparecieron empresarios, dueños de las máquinas y las fábricas: **la burguesía industrial.**
- Los obreros conformaron un nuevo sector llamado proletariado, que vivía de la fuerza de trabajo.

La diferenciación entre estos dos grupos sociales se acentuó en todos los aspectos de la vida social. Los miembros de la burguesía industrial los empresarios, vivían en barrios residenciales con bellas casas, lejos de las fábricas.

Sin embargo para los obreros las condiciones de vida eran muy duras: generalmente una familia entera podía habitar en un cuarto, con condiciones pésimas de salubridad, llevando a propiciar el aumento de enfermedades. El ritmo del trabajo en la fábrica eran sacrificada: largas jornadas de 16 horas, sin descanso, los 7 días de la semana.

Los patrones pagaban sueldos muy bajos. Algunos obreros concurrían a trabajar con toda su familia, los niños y mujeres les pagaban menos. Esto produjo que los obreros dependieran más de su trabajo para poder vivir y los condujo a un empobrecimiento.

Aspectos	Consecuencias	Positivas	Negativas
Sociales			
Económicas			
Tecnológicas			

EVALUACIÓN: Socialización de la tarea cuando se retomen las actividades.

Ante cualquier duda o consulta puedes contactarte a través de correo electrónico, de lunes a viernes en horario de tarde de 18 hs a 21hs

Prof. Cristian Rodriguez: cristianignacios962@gmail.com

Prof. Johana Castro: johanacastro296@gmail.com

Bibliografía

- www.wikipedia.com.ar
- www.definicionabc.com.ar
- <https://concepto.de/revolucion-industrial/#ixzz6IK59e1e1>
- RAITER, Bárbara y RIZZI, Analía. Una historia para pensar. Bs As, Kapelusz, 2008.
- VAZQUEZ DE FERNANDEZ, Silvia. El mundo América, la Argentina. Desde el siglo xv hasta fines del siglo XIX. Bs As, kapelusz,2010.

DIRECTOR: PROF. SILVA ROBERTO